

Acta de CONSEJO TÉCNICO del Instituto de Investigaciones en Inteligencia Artificial (IIIA) de la Universidad Veracruzana. Siendo las diez horas del día veinticinco de agosto del año dos mil veinticinco, los integrantes del Consejo Técnico del IIIA, se reunieron en la dirección del IIIA para sesionar sobre los siguientes puntos: **1) Lista de Asistencia. 2) Aprobación del Orden del día. 3) Nombramiento del Coordinador de Tutorías de la Maestría en Inteligencia Artificial, periodo 2025 - 2029. 4) Nombramiento del Coordinador de Tutorías del Doctorado en Inteligencia Artificial, periodo 2025 – 2029. 5) Revisión y en su caso, avalar la postulación de la estancia posdoctoral para participar en la convocatoria 2025 del SECIHTI, del Dr. Carlos Alberto Aguilar Lazcano con el proyecto intitulado “Sistema Interactivo de Recolección de Datos Electromiográficos, Cinemáticos y de Fuerza de los Dedos de la Mano mediante un Juego Serio, para el Desarrollo de Modelos de Estimación de Posición Angular y Fuerza”. Su asesor será el Dr. Antonio Marín Hernández y su co-asesora la Dra. Erika Rechy Ramírez. 6) Revisión y en su caso, avalar el programa de la Experiencia Educativa: “Fundamentos y Usos de la Inteligencia Artificial Generativa” diseñada por el Mtro. Fernando Rechy Ramírez y avalado por el Departamento de Desarrollo Curricular para poder continuar con el trámite de registro ante el Departamento de Apoyo a la Formación Integral del Estudiante de la Universidad Veracruzana. 7) Asuntos Generales.** La secretaría habilitada del IIIA, Mtra. Rocío Erandi Barrientos Martínez, procede a pasar lista de asistencia, contándose con quórum legal para iniciar la sesión. 2) El Director del IIIA, Dr. Efrén Mezura Montes, pone a consideración de los presentes el orden del día. Se aprueba la propuesta por unanimidad y se acuerda seguir con los demás puntos a tratar. 3) La Mtra. Barrientos Martínez, comenta a los presentes que el pasado 15 de agosto hubo una reunión de trabajo con el Departamento de Apoyo a la Formación Integral del Estudiante para dar seguimiento a las acciones relacionadas con la actividad tutorial en los programas de posgrado, donde se comunicó que a partir de este año escolar será necesario nombrar por consejo técnico al coordinador de tutorías para cada programa de posgrado de las entidades académicas, por lo que el Dr. Mezura Montes comentó que platicó con el Dr. Sergio Hernández Méndez, coordinador de la Maestría, para preguntarle si le interesaría tomar ese rol ya de manera formal, a lo que el accedió, por lo que somete a votación de los presentes que el **Dr. Sergio Hernández Méndez** sea el **Coordinador de Tutorías de la Maestría en Inteligencia Artificial para el periodo Septiembre 2025 – Agosto 2029**, con 7 votos a favor y ninguno en contra se aprueba la propuesta del nombramiento. 4) El Dr. Mezura Montes comenta a los presentes que platicó con la Dra. Marcela Quiroz Castellanos para ver si aceptaba ser la Coordinadora de Tutorías del Doctorado en Inteligencia Artificial, a lo que ella accedió, por lo que pone a consideración de los presentes dicha propuesta. Se somete a votación y se aprueba por unanimidad, que la **Dra. Marcela Quiroz Castellanos** sea la **Coordinadora de Tutorías del Doctorado en Inteligencia Artificial para el periodo Septiembre 2025 – Agosto 2029**. 5) La Mtra. Barrientos Martínez, comenta a los presentes que en días pasados recibieron la solicitud del **Dr. Carlos Alberto Aguilar Lazcano** para llevar a cabo en el IIIA su estancia posdoctoral así como su interés de participar en la convocatoria 2025 del SECIHTI, por lo que se entrega dicha propuesta a los miembros del CT presentes. Se discute dicha propuesta y **se aprueba por mayoría con 6 votos a favor y una abstención** de la Dra. Ericka Rechy Ramírez por conflicto de intereses, ya que participará como co-asesora del proyecto presentado. 6) El Dr. Mezura Montes, comparte con los presentes su

**Acta de Consejo Técnico del
Instituto de Investigaciones en Inteligencia Artificial
25 de agosto de 2025
Acta 2025/14**



Universidad Veracruzana

Instituto de Investigaciones en Inteligencia Artificial

iniciativa de contar con una experiencia educativa dentro del programa AFEL respecto a las bases y fundamentos de la IA Generativa, por lo que se pone a consideración de los presentes el contenido de la experiencia educativa **“Fundamentos y Usos de la Inteligencia Artificial Generativa”** diseñada por el Mtro. Fernando Rechy Ramírez, la cual ya cuenta con el Visto Bueno del Departamento de Desarrollo Curricular y requiere continuar con el trámite ante el Departamento de Apoyo a la Formación Integral del Estudiante. Se somete a votación y se aprueba por mayoría con 6 votos a favor y una abstención de la Dra. Ericka Rechy Ramírez por conflicto de intereses, ya que es hermana de quien diseñó la experiencia educativa. **7) Asuntos Generales.** No habiendo asuntos generales que atender se da por terminada la reunión a las once horas del mismo día de su inicio y firman para su constancia lo que en ella intervinieron. -----

Dr. Efrén Mezura Montes

Mtra. Rocío Erandi Barrientos Martínez

Dr. Alejandro Guerra Hernández

Dr. Guillermo de Jesús Hoyos Rivera

Dra. Ericka Janet Rechy Ramírez

Dr. Horacio Tapia McClung

Mtro. Jesús Eduardo Hermosilla Díaz